

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

ES NECESARIO

No tenemos la menor duda sobre que si dentro de seis u ocho días planteará el señor Sánchez Guerra la cuestión de confianza le sería esta ratificada por el Monarca. Con nuestros elementos de juicio y sin dejar de reconocer que la Corona podrá poseerlos de tal calidad que justificasen otro muy diferente, afirmamos que no hay motivo, ni pretexto siquiera, para cambiar de situación, ni esperanzas fundadas de que quien se constituyera en heredero del actual mejorase lo más mínimo las cosas. Como no perdamos nos daremos con un canto en los pechos.

Siendo esa nuestra opinión—que suponemos compartida por el mayor número de los españoles, que si bien políticos y con su alma en su armario no son esclavos de ninguna parcialidad—parécenos, sin embargo, que el señor Sánchez Guerra no dice cosa que se aproxime a la exactitud cuando asegura que no tiene por qué plantear una cuestión que le ha sido resuelta favorablemente nada menos que cinco veces en los últimos días; ya que si es verdad que en todos los casos a que él alude la Corona ha aceptado sus protestas, también lo es que el Monarca no erá libre para rechazarlas. Imagínese por un instante, y al solo efecto del razonamiento, que al llevar a Palacio el señor Sánchez Guerra o el ministro de Estado el decreto sustituyendo a Berenguer se hubiese negado a firmarlo el Rey. ¿Qué habría sucedido? Pues el inmediato planteamiento de una crisis total, pérdida de seis u ocho días en las consultas y fabricación del nuevo gobierno y después lo que colgase con la recomposición o afinamiento del órgano parlamentario que por virtud de la crisis quedaría desahogado y descompuesto. ¡Y esto avanzado ya el mes en que debería estar aprobada por las Cortes, sancionada por la Corona y promulgada con las solemnidades de ritual de la nueva ley económica!

Porque es así tenemos la seguridad de que el señor Sánchez Guerra, con ruido o sin él, planteará, en cuanto la Corona tenga las manos libres, o cuando no sea verosímil la hipótesis del circunstancial secuestro, la cuestión de confianza. Con ello nada perderá y en cambio ganará algo o mucho el Presidente, disipará toda sombra de duda y podrá, si así le place o conviene reformar el gobierno y completar la mayoría real que le falta; aunque tal vez crea que eso, por ahora, y una vez que están cerradas las Cortes no le conviene de ningún modo.

M. Peñaflor.

La recepción de hoy

Esta mañana a las doce se ha verificado en el Palacio de Capitanía General, la recepción oficial con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina doña María Cristina.

A ella han asistido los generales de Ejército y Marina, coroneles de todos los regimientos de la plaza y Departamento, comandante de los buques de guerra surtos en el puerto, numerosas comisiones de Ejército y Marina, el Alcalde y representación del clero diocesano y castrense.

En la puerta rindió los honores de ordenanza una compañía de Infantería de Marina con bandera y música.

Los barcos surtos en el puerto y las baterías hicieron al cañón los honores correspondientes.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para La Rivera la distinguida señora viuda de Ruiz Stengre.

—Ha regresado de Murcia el teniente coronel del Regimiento Sevilla don José Estrán y familia.

—También ha regresado hoy el catedrático de este Instituto don Eusebio López.

—Salió para la Corte la Superiora de la Casa Misericordia Sor María del Carmen Aspizua.

—Con el fin de ingresar en el Noviciado general de las Hijas de la Caridad de la Comunidad española ha salido para Madrid la virtuosa señorita cartagenera Flora Saura.

—Salió para Madrid la distinguida señora doña Otilde Wandosell de Olmos.

Letras de luto

En la iglesia rectoral de Los Molinos, se han dicho misas hoy en memoria de don Fermín Juan Puján en el 19 aniversario de su fallecimiento.

—Hoy se ha cumplido el segundo aniversario del fallecimiento de don Pio Wandosell Gil, cumplido caballero y distinguido cartagenero que por sus relevantes dotes mereció la estimación general.

En sufragio de su alma se han celebrado hoy misas de siete a doce y la Hora Santa en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen de ésta y misas también en la de Nuestra Señora del Rosario, de La Unión, asistiendo a estos piadosos actos gran número de amigos de la familia del finado.

A su esposa, la distinguida señora doña Francisca Calvache, a sus hijos y demás familia hacemos presente nuestro sentimiento.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

El nuevo Gobernador Militar

Ayer tarde y a bordo del vapor «España número 3», llegó a este puerto el nuevo Gobernador Militar de la plaza don Pedro Vives, ilustrado y prestigioso general del Arma de Ingenieros y que en Marruecos a las órdenes del alto comisario general Berenguer ha prestado importantísimos servicios.

Enterados de la llegada de tan distinguido militar, acudieron al Muelle las autoridades de Marina y Ejército del Departamento y plaza, para darle la bienvenida.

El señor Vives viene ahora de Oeunta donde prestaba sus servicios. Con él vinieron su distinguida esposa e hijo.

Esta mañana se ha posesionado del cargo de Gobernador Militar de esta plaza.

El Eco de CARTAGENA envía su más respetuoso saludo de bienvenida a tan ilustre general y le desea que su estancia en Cartagena le sea grata.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

11

La actualidad novelada

¡Habla demandado!

En aquella granja no se podía poner orden. Los dueños vivían en Hispanilla sin preocuparse poco ni mucho de su casa de labor, así es que ésta hallábase en poder de jornaleros perezosos, sirvientes aprovechados y administradores ladrones.

Todos tenían muy buenas palabras, pero ruines obras, todos se quejaban de la pésima administración, pero nadie hacía de su parte el sacrificio de sus concupiscencias.

Los dueños pensaron en mandar allí una persona de confianza para que hiciese cumplir a todo el mundo y ordenar aquel inmenso caos.

Pensaron primero en un viejo militar retirado, que además de su valor personal, conocía desde largo tiempo a toda aquella gente. Hombre de pocas palabras, oculto, contemporizador, pero al propio tiempo enérgico y de mano dura.

Pero este señor fracasó, porque en Hispanilla los amigos de los dueños se habían cansado de que a don Dámaso le llamasen como a Aristides, el Justo. Y hubo tales conciliábulos contra él, que hasta los llamados intelectuales—los intelectuales de Hispanilla eran como aquel desgraciado Príncipe que todo lo aprendió en los libros—hasta los llamados intelectuales, se le pusieron enfrente.

Presentáronse varios candidatos, la mayor parte de ellos sin condiciones, porque aquellos que les tenían, no quisieron aceptar el ofrecimiento, precisamente por miedo a los que todo lo aprendieron en los libros... y los libros solo enseñan cuando es capaz de recitarlos quien los estudia, con la realidad y la experiencia sabia.

Uno de los aspirantes, ya se había enfurruñado en otras ocasiones, porque se creyó postergado en un concurso a músicos mayores. Era un hombre muy leído, autor también de una complicada obra un tanto conceptista, titulada «Nueva táctica para gobernar granjas». Y alguien alegó este mérito indiscutible para darle la plaza.

Era en un todo opuesto a don Dámaso, y por lo tanto, a él se le confió poner orden en la granja de los desahucios.

—Vamos a ver—le dijo el dueño,—¿qué piensa usted hacer?

—¿Yo? ¡ni que decir tiene! Ordenaría inmediatamente. No llevo allí para librarme de la mala gente ni un simple alfiler, porque creo que siendo personas de carne y hueso las desordenadas, la simple persuasión les bastará. Yo no haré como los otros, por algo soy autor, Yo me meto a aquella gente en cintura sin castigarla, pues Unamuno se opondrá.

En tanto aquella gente, al saber que iba el nuevo representante de los dueños, reía confiada. Y a los que temían perder el empleo, decían los otros:—No os preocupéis, ese es el gran hombre para nosotros.

—¿Por qué?—preguntaron.
—Porque... ¡habla demandado!

LEVANTINO

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

II ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DE LA SEÑORA
Doña Julia Molina Macabich

Viuda de Lagostera

que falleció el 22 de Julio 1920

habiéndose recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo de 10 a 11 de la mañana del sábado 22 del corriente, será aplicada en sufragio de su alma.

Sus obreros y demás familia ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan a dicho acto.

Varios Señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El atentado a Don Honorio Inglés

Otra vez más nuestra agencia «Prensa Asociada» ha puesto de manifiesto su actividad y esmero por comunicarnos las noticias más interesantes de última hora.

Del hecho criminal ocurrido en Barcelona contra el Comisario de Policía don Honorio Inglés, hijo de esta ciudad y en la que hasta hace poco prestó sus servicios, fuimos los únicos en tener la noticia oficial de lo ocurrido.

Bien pronto tanto la redacción de nuestro diario como la imprenta donde se imprimen se vieron llenas de antiguos amigos del señor Inglés que ansiosos trataban que nosotros le dijéramos lo ocurrido. Muchos policías acudieron también para inquirir detalles. Uno de nuestros redactores se encargó de ver a los hermanos de don Honorio para comunicarle con la debida precaución la triste nueva.

Anoche los comentarios en Cartagena andaban todos alrededor de la agresión al señor Inglés, persona de genealo simpatías y que aquí se aprecia y estima de veras.

Todos unánimemente condenaban el cobarde atentado, llevado a cabo por elementos anarquistas de la ciudad condal a los que ahora don Honorio Inglés, fiel cumplidor de su deber perseguía de cerca y coartaba sus terroríficos manejos.

Las noticias que hoy tenemos acusan una ligera mejoría en el estado del herido, que con las precauciones necesarias ha sido trasladado del dispensario al sanatorio La Alcaz, donde está muy bien atendido.

De esta ciudad han sido difundidos los telegramas que se han dirigido interesándose por el estado del señor Inglés.

Nosotros protestamos del atentado de que ha sido objeto un hijo de Cartagena como el señor Inglés y deseamos vivamente que en un corto espacio de tiempo encuentre una completa y total mejoría.

LOS FESTEJOS

El programa oficial

Aherso, el popular anunciador cartagenero, ha tenido la atención de enviarnos unos preciosos libritos anunciadores de nuestro comercio, figurando además en él el programa oficial de fiestas y originales de distinguidos poetas cartageneros.

La edición es primorosa, habiendo puesto Aherso una vez más de manifiesto su reputado gusto artístico.

Traslado de fechas

Nuestro particular amigo el alcalde don Manuel Carmona, nos comunica que por conveniencia de la comisión ha quedado variada la fecha de la fecha de la corrida de toros del 29, que se verificará el día 31, con los mismos diestros y toros.

En la noche de este día tendrá lugar la gran Velada Marítima.

Ventas de las localidades

En el quiosco de flores de la puerta de Santo Domingo, calle Mayor, pueden adquirirse localidades para los siguientes festejos:

Foot-ball, Velada Marítima, Festival automovilista, Batalla de flores y Fuegos acuáticos.

Carne de toro

Se saca a concurso la venta de la carne de los toros que se han de lidiar en los días 30 y 31 de Julio y 3 y 6 de Agosto.

No se admitirá postura menor de 2'40 pesetas el kilogramo.

Las proposiciones se harán en pliego cerrado.

La persona a quien se le adjudique el concurso deberá depositar seguidamente la cantidad de DIEZ MIL PESETAS.

Las proposiciones se abrirán ante la Comisión en el Salón de la Alcaldía el sábado 22 del corriente a las 6 de la tarde, y hasta esa hora se admitirán ofertas.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Preside Olares en ausencia del alcalde en propiedad, y en los ausencias hay contadísimos ediles.

El oficial mayor don Tomás Carreño lee el acta de la sesión anterior que es aprobada y se entra en la

Orden del día

Informe de la Comisión de Gobernación a instancia de la viuda del guardia municipal nocturno Juan Saura Pérez solicitando un sueldo.